
香港文匯報訊（記者 王添翼 北京

報道）「第四屆京劇學國際學術研討
會」本月20-22日在京召開，包括中
國內地及港澳台地區、美國、丹麥、
日本等國的百餘名專家、藝術家齊聚
一堂。與會學者認為，對京劇這一東
方美學的巔峰形式的研究，有利於促
進中國文化從容而有尊嚴的發展。

收到論文130多篇
據介紹，研討會由中國戲曲學院主

辦，建校已60年的該學院，在京劇學
研究上具有極為重要的地位。此次研
討以「京劇表演理論體系建構」為
題，旨在深入開展京劇歷史、特色與

發展規律研究，進一步推動京劇學的
學科建設，目前已收到論文130多
篇。
本屆京劇研討會吸引了眾多不同地

域、不同文化背景的專家學者的關注
和參與，國際化特點愈加明顯，既有
京劇史的梳理分析，又有針對現實京
劇問題剖析；既重視京劇表演理論的
傳承，又彰顯京劇的多媒介傳播及國
際化交流等，體現了京劇理論研究的
活躍。

京劇形式不可替代
與會嘉賓—著名作家、中國文化

部原部長王蒙認為，全球化、現代
化、時尚化和大眾化，是世界文化無
法抗拒的潮流，在此背景下，京劇這
種經典、精英的，需要全面、複雜、
長期的訓練才能問津的藝術形式，具
有不可替代的價值，更有利於保持我
們文化古國、大國的尊嚴和從容。
原中國文聯副主席仲呈祥在會上表

示，中華戲曲，尤其是「京崑」是東
方美學的巔峰和集中體現，它的寫
意、程式化、以虛代實，為人類個體
發展提供了極有生命力的途徑，為
此，京劇學研究應多做些載入當代人
類文化史冊的真學問。

香港文匯報訊（記者 寧

寧）康城時間5月20日，章
子怡現身宣傳顧長衛作品
《最愛》，鄧文迪投資的《雪
花秘扇》也同在康城宣傳，
記者必然追問兩人目前的關
係如何？章子怡本來是《雪
花秘扇》女主角，後來換了
人，所以外界猜兩人鬧翻
了，然而，章子怡淡定地表
示與鄧文迪一直都是朋友，
雙方的口供一致。

章子怡又解釋：「在康城電影界對抗愛滋晚宴兩個人相見。
當時是因為身體不適沒有出演《雪花秘扇》，都是命吧，是你
的就是你的，可能有人更適合吧，沒有關係的。」
這次為了宣傳《最愛》，章子怡跑了十個城市，以前從沒有

為一部華語片這麼賣力宣傳過，令人奇怪，章子怡卻稱：「可
能之前人家也不需要我吧。」你覺得《最愛》最需要你的什
麼？章子怡認為就是一種分享，「當我們很深地進入到一個角
色的時候，別人沒有辦法代替你去談那些感受，我覺得這種分
享是很有意義的。」
又說：「《非常完美》的時候跑過挺多的，這一次十天跑了

11個城市，但我感覺不到那麼辛苦，因為每天去很多的電影

院，然後跟很多觀眾見面，大家的反應都很熱烈，很多的交
流，我覺得這一份快樂，讓人忘記了那些辛苦。」

感同身受的狀態
她在《最愛》中的表現，網民有兩種反應，有人覺得你在電影

裡表演很突出，很搶眼；另一種認為她的表演和其他的演員不在
一個頻道上，似表演過火。章子怡不認同：「應該不會吧。這一
次這個狀態，基本上是我感同身受的。」《最愛》在內地的票房
成績很好，章子怡也很開心：「我覺得這也是為甚麼大家要那麼
盡力地去宣傳這個電影，這是一個特殊的題材，也是一個文藝
片，能夠得到更多的共鳴，這是讓人最開心的事情。」

暗踩師妹范冰冰
有傳她當製片人的《非常完美》將會拍攝續集，章子怡否

認。她也透露將會拍攝一部喜劇片，依舊會當製片人。章子怡
坦言當製片人只是業餘愛好，如果有人幫手，還是想做好演員
工作。
今年華人女明星頻繁走上康城電影節紅毯，記者問章子怡怎

麼看？章子怡表示不願意去多加評論。只說別人走挺好的，很
熱鬧。她自己每一次都是有一部作品參賽才會走那個紅地毯，
更豪氣地稱，就算有品牌贊助，讓她去行紅地毯，也不會答
應，自己不需要這種機會。暗踩范冰冰無片參賽都行，擺明自
己上了岸就笑師妹。
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「五 月天」去年在紅館個唱有
九公尺高的變形金剛坐

鎮，今年卻回歸簡單，只是搭出最簡單
的黑色舞台，開埸前見不到舞台，只見
在應是舞台的位置放了五把結他，八時
三十五分開騷才落下白色布幕Set場，
不過就出了一點小意外，白色布幕未有
懸掛好就掉在地上，要工作人員上前把
它釘好再拉上去，期間大會播放兩首
「五月天」公司新人的MV，擾攘了十分
鐘才正式開始。

阿信「 暈」女Fans
「五月天」一開始就帶來數首1999年

至現在的大熱歌曲，包括《瘋狂世
界》、《人生海海》、《天使》、《突然
好想你》等等，現場一片藍色燈海，氣
氛高漲，唱完《春天的吶喊》更突然無
故火燒音箱。其後阿信走到握手位唱
歌，熱情的Fans即時一擁而上，又拖手
又摸臉攬腰，阿信更和女Fans頭貼頭唱
歌。有Fans送上一朵布花，阿信拿來吻
了一下就給回Fans，令Fans暈得一陣
陣。
阿信在台上表示，今次因要籌備新唱

片，故未有時間構思舞台，因此今次沒
有複雜的舞台機關，他們要在簡單的舞
台上唱歌給大家聽，笑言要讓「五月天」
回歸本質，讓大家重新認識「五月

天」，相信大家都不會介意。

慳水慳力 全無驚喜
石頭笑言「五月天」今年沒有新歌，

是因為籌備新唱片，希望大家不要因為
他們沒有新歌，就不要他們來香港；馬
莎則表示今次的演唱會感覺輕鬆，他
說：「今天比其他演唱會來說，沒有特
別的東西，超級不驚喜，沒有變形金
剛，不用到荒郊野外拍短片，沒有很複
雜的舞台設計，真的很輕鬆，但這才是
令人更驚喜的地方。」阿信聞言就說：
「我們才剛把音箱燒了。」馬莎笑說：
「你不明白，這是音樂的力量。」令全
場大笑。

首場超時 罰款萬元
其後「五月天」五子又分別Solo各自

的作品，當阿信指怪獸近年寫了不少作
品時，怪獸即時說：「我寫了《親親》
給梁靜茹。」拿馬莎和梁靜茹的陳年緋
聞開玩笑，阿信又在旁邊一起笑，氣得
馬莎即時向他們大舉中指兩次，阿信見
狀才對他說不好意思以作安撫。
阿信最後表示個唱演出順利，除了一

開始的白色布幕被拉下來外，其他都沒
有大差錯。演唱會至十二時才完場，可
說是打破紅館頭場就超時的紀錄，主辦
單位因此要被罰款五位數字。

香港文匯報訊（記者 黃佩麗）承諾每年五月都來香港開個唱的台灣天團「五月

天」，其一連四場「五月天（遇見）演唱會」前晚正式在紅館舉行，雖然只開三面

台，但座無虛席。
舞台簡單 沒有新歌

保持文化古國尊嚴

香港文匯報訊（記者 黃佩麗）謝雪心
和羅蘭昨日以博愛慈善大使身份出席「博
愛長者夢想成真計劃」記者會，心姐表示
經常探訪老人家，笑言不少老人家都表示
有追看她主演的劇集，令她很開心，更透
露稍後會與秋官鄭少秋往三藩市登台，之
後再為無 拍劇。最近有傳金牌編劇張華
標將重返無 ，她反問記者收到甚麼消
息，但她衷心希望與每個好同事合作。
至於羅蘭姐將到北京拍攝新片《冥

婚》，有傳聞該片的男主角是言承旭，羅
蘭姐表示自己的戲份比較獨立，亦未見過
對方，但很期待與對方合作。

香港文匯報訊 根據中央社台北報道，《壹
週刊》報道疑似藝人伊能靜的薄紗露點光碟
在網路流傳，伊能靜昨天（21日）專程從上
海回台灣召開記者會澄清：「我非常確定，
照片不是我本人。」
該周刊18日爆料，最近在網路上販售1片疑

似伊能靜早年薄紗露點的光碟，畫面中稍顯
青澀的女主角只穿 透明薄紗，裡面則是全
裸，攤開薄紗後3點清晰可見，模樣與伊能靜
年輕時十分神似。
伊能靜繼19日發表聲明後，昨天再專程從

上海回台灣召開記者會澄清。伊能靜表示，
「我非常確定照片不是我本人。」她說不知道
照片上的女性是誰、是否已經成年？她並質

疑登這張照片是否得到當事人同意，是否違
反兒童及少年福利法等法規？
伊能靜說：「我現在心情很平靜，只想好

好生活，努力工作。」她表示，已委請台灣
永然律師事務所和上海錦天城律師事務所處
理相關法律問題，有問題可以直接詢問律
師。話畢，隨即離開現場，前後不到3分鐘。

要求對方下周協商
該周刊回應：「我們從頭到尾沒有說是伊

能靜。」
而伊能靜的律師李永然表示，大陸媒體已

根據該周刊報道直指薄紗照當事人就是伊能
靜，顯示錯誤的類比報道已發揮效果，侵害

到伊能靜的
名譽。
李 永 然

說，已在20
日寄律師函
請對方下周
協商。如果
協商沒有結
果，或是未
出面協商，將進一步提告。
伊能靜經紀人紀雅玲表示，由於伊能靜忙
在上海錄製「達人秀」節目，因此中午返

台召開記者會後，隨即搭機返回上海。她在
記者會中僅露面3分鐘。

京劇研討會在京舉行
十天跑了11個城市

章子怡《最愛》分享快樂

謝雪心三藩市登台
羅蘭北京拍《冥婚》

網路流傳 是露點光碟主角

伊能靜急返台澄清 名譽受損或控告
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■「五月天」
一開場，會
場一片藍色
燈海，氣氛
高漲。

■「五月天」四場演唱會前晚拉開
序幕，五子獻上多首大熱的歌曲。

攝影：潘政祁

■羅蘭和謝雪心昨日為「博愛長
者夢想成真計劃」走在一起。

■伊能靜為澄清不雅照
片，特地從上海趕回台
灣，出席記者會三分鐘。

中央社

■章子怡為一部華語片跑了十個城
市，以前從沒有這麼賣力過。

新浪圖片

■「五月天」自信，以歌會
友，歌迷不會計較舞台裝置
簡單。

■唱完了《春天的吶喊》，
舞台上突然音箱 火，添
了驚險氣氛。

■阿信走到握手位唱
歌，熱情的歌迷即時一
擁而上。

■著名作家、中國文化部原部長
王蒙認為，京劇研究「有利於保
持我們文化古國、大國的尊嚴和
從容。」 王添翼攝


